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大分市のPRが良かったです。
県内の単P  会長や執行部を集めて執り行う必要があるのか疑問。今年度広報誌の問題があったように、お金がないのであればこういった高額の費用がかかり負担がかかり過ぎる大会は必要無いのではと思います。
とくになし

 アトラクションや講演もないのであれば、必要性を感じない。手を抜きすぎ。
 中津市大会に向けて大変参考になりました。実行委員会の皆様におかれましては大変お疲れ様でした。

インフルエンザ流行期なので、国歌斉唱は、起立だけでいいのではと、思いました。
大切ではありますが、シンプルにすると良いような気がします。
会場の移動に若干の無理があるのでは無いかと感じました

 する意味ありますか。偉い人の挨拶しかなく、負担に感じました。このようなことが多いので、PTAに参加したくないとの声が上がるのではないでしょうか。
次回は土曜日開催ですが、今回は何故日曜日だったのでしょうか
終わる時間の調整をして欲しいです。13時近くになると、昼からの予定も立てられません。せめて12時までには終わるようにしてください。
移動時間を無くすべく、オンラインで開会行事をお願いしたいです。
オリンピックの次期開催国の紹介みたいでよかった。
来賓挨拶、代表一名ではどうでしょうか。
分科会の会場への移動時間もあるので、全大会をリモートにして、移動時間をなくす事ができると良いのでは、と思いました。
良いと思います。
なし
長い。政治色がつよい。
長すぎず、見やすく、わずかなミスもなく締まった良い式典でした
次回の開催地のPRを見てこれからの1年、自分自身もどう活動していこうかなぁという新たな気持ちになりました。すごく良かったです。
初めての参加でしたが、とても感動しました！
PTAの歌は1番のみでいいのではないか。
開会式は時間短縮して、その分分科会に時間をかけた方が良いと思います。
前から2番目の席で、1人で真剣に聞いていたが、すぐ後ろの団体の会話が気になって気が散った。
それぞれの市Ｐ連の連帯感を感じることができて、良かったです。
来賓とかの挨拶が長くなく良かったです。
寒い中、交通整理に立って下さり道に迷わず助かりました。スタッフさんたちに感謝です。
滞りなく進行し大変計画が練られていたと思います。お疲れさまでした。
素晴らしいと思いましたが、準備が大変だと思いました。大分市の熱意は感じました。
とても良かったです。
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第１分科会「家庭教育」
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第１分科会「家庭教育」親と子のかかわり

別府市立緑丘小学校PTA
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提言はいかがでしたか？

PTA会長含め大変苦労されている様子がわかりました。 
昨今のPTAの活動が難しい中で、子どもの事を考え、地域と上手く連携して活動しているの

がとても良いと思いました。 
保護者が子どものために自主的に活動していることに感銘を受けた。 
近くの地域でも新しい取り組みをされているので大変参考になりました。 
新しいPTAの形を前向きに発表いただき素晴らしかったです。 
あいさつ活動の話が良かったです。 
子どもたちと地域を結びつける役割をPTＡが担っていて、感心させられました。 
ベルマークの廃止など、時代に合った取り組みをされていると思いました。 
創意工夫をして活動をしている様子がよく伝わりました。またスライドもイラストなどが効

果的に配置され、大変わかりやすかったです。 
コロナ禍を経て、地域の方々からのお声で子どもたちとの交流が更に深まり、あたたかい気

持ちになりました。 
子どもとの関わりを多く持つために改革をすすめる事の大切さを感じました 
良いと思います。 
コロナ禍を契機に大胆に活動を見直し各団体とも連携して子供達のためにできることを構築

していく様子が明確で大変参考になった。 
活動についての見直しについて、参考になりました。 
同じ悩みが共有、今後の対応の参考となった。 
フィードバックできそうなとても良い提言でした。 
リサイクルはいい案だと思いました。家も４人子供がいるのでどうしてもサイズがかぶって

しまいもう一枚買うという選択をしないといけないので家の様に子供が多い家庭は助かると思

います。 
今の忙しい保護者にとって参加しやすいPTAのあり方をいろいろ考えていて良かったです。

負担になる事は削減していきながらも、子どもの為になる事は地域の方のお力を借りたり、保

護者も出来る事を頑張り子どもにその背中を見せていく。これからのPTA活動にとってみんな
が幸せになれる活動で参考になりました。

感動して涙が出ました。 
専門部がなく、かなり活動を縮小しているように感じました。副会長が全学年からでした

が、低学年の保護者が副会長をすることに抵抗はないのかな？と思いました。地域のかたが協

力的なことはありがたいことで、それを親が子どもに伝えると言うことが大事だなと思いま



す。家庭教育についての活動をもう少し聞きたかったです。 
分かりやすくて共感できた 
活動内容に共感出来る部分が多く、本校でも取り入れられそうな活動もあり、今後参考にさ

せていただこうと思いました。 
地域との連携について、参考になりました。 
PTA役員の役割を時代に合ったものに見直し、且つ、保護者と子ども、学校、地域のコミュ

ニケーションが取れるような取り組みに感銘を受けました。 
地域との連携、負担軽減など、やはりどこの学校もやろうとしてることが同じだなぁ、悩み

も同じだなぁって感じました。こうやっていろいろな学校のことを知り、よいアイデアはお互

い取り入れたらいいなってのが、率直な感想です。



第１分科会「家庭教育」親と子のかかわり

竹田市立竹田南部中学校PTA
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提言はいかがでしたか？

現在子ども達を取り巻く環境で「人権問題」や「情報メディア」について学校だけではなか

なかできないが必要である教育を、PTA活動という形で実現できている事がとてもすごいと思
いました。いろいろな単PTAが有意義な活動や会費の使い方を模索している中で、「教育」や
「知識」という形で還元できている事が大変素晴らしいと思いました。

タイムリーで見逃しがちな課題ですが、PTAだからできる課題だと思いました
専門家による講習があるのはよい

現代でのメディアルールは各家庭での目安にぬりやすくて、良いと思いました。

難しいテーマに挑んでいると感じました。メディア活用の長時間化は子どもたちだけの課題

ではないと思います。まずはＰとＴが手本としてやってみると、その取り組みの難易度がわか

ると思います。

メディアについては、様々な考え方があるので、P単位で制限をするのかは議論が必要だと
思います。ネットリテラシーを高めるための子供、親、教員全ての研修などは必要と思いまし

た。

市内統一の取り組みの①②と独自の③（家庭ごとに決める）というのが良いなと感じました。

決める過程で親子の対話にもつながるので自己決定につながっていると思います。

メディアの接し方は、大人と子どもが考えていかなければならない課題です。そんな中、

ルールを3つに絞り、3つ目のルールは各家庭で決めることが出来、ルールを守りやすく、また、
更なる目標が出来て良い方へと向かって行けて良いなと感じました。

子どもが中学生になると携帯を持つことになると思うので、メディアに対する考えを先に学

ぶことができ、良かったと思います。良いと思います。

メディアルールについての取組は本市でも行なっており、ネット環境の脅威から子供達を守

る取組として今後も継続していく必要がある。守らせるか守らせないかは家庭の教育力に負う

ところが大きい。子供に機器を持たせているのであれば、親が責任を持って管理するべきであ

る。その自覚を促していくために、これからさらに工夫した取組をめざしてほしい。

メディアの接し方について、制限しなければならない理由を学習し、その必然性を理解して

取り組んでいくことが大切と思う。

SNSの付き合い方は、同じ悩みであり参考になった。
提言者の説明が上手で、分かりやすかったです

我が子の中学は人数が多いいからか、逆に他の保護者との関わりが少なくさみしい感じだっ

たので、保護者の懇談会があり交流になっていてとても良い取り組みだとうらやましかったで

す。他の保護者の話を聞くと自分の子どもと話したり、考えるいい機会になりますね。



自分の子も中学生なので、凄く参考になりました。

討議題の「効果的なメディアの接しかた」についての提言がなかったかなと思いました。し

かし、中学生になると親も小学校の時ほど関わることがなくなりますが、南部中は様々なPTA
活動に取り組んでいて、保護者も協力的だし積極的に参加しているように感じました。小規模

校のいいところだなと思います。親子で活動できていいなと思いました。

身近な話題で、資料もいただけて良かったです

本校は小学校のため、もう少しハードルを下げた形で取り組むことができたらいいなと思い

ました。

メディア関連の話がもう少し詳しく聞きたかった。

親子人権講演会や学級懇談会、保護者アンケートなどへの保護者の参加率が高いことに驚き

ました。保護者と子どもが同じ話を聞き、意見交換をすることに魅力を感じました。

人権講演会で、ネットについてやったのはうちの学校と同じで興味がわきました。今の子達

は親よりネットについて詳しかったりして、私もついていけない部分もあり、子どもの危険に

気づけなかったりします。そんな中にこういう話しは興味がわきました。今の時代、スマホ、

ネットは切り離せない。親だってそうです。うまく、安全にネットと付き合えるよう、親子で

勉強が必要ですね。親子一緒に講演会はうちも同じです。定期的にやってもらいたいですね。



第２分科会「人権教育」つながりを深めるPTA

臼杵市立南野津小学校PTA
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提言はいかがでしたか？

特に参考になるような話はなかった。もっと特徴的な話ができる学校の話を聞きたい。 
PTA役員の方熱い思いと、地域の協力体制に非常に感銘を受けました。ありがとうございま

した。

参考になりました 
求心力のある会長が引退された後のことが気になりました 
とても分かりやすく話も上手で参考になりました。 
聴きやすく、分かりやすい内容であったと。地域との繋がりは、小規模校では必要不可欠で

す。規模の大きい学校では経験出来ない地域住民(おじちゃん・おばちゃん・おじいちゃん・
おばあちゃん)との関わり、気遣う・感謝の気持ち、日常的に感じる事の出来る労りや見守ら
れている感覚、人権の根本かとも思います。 
とてもわかりやすくて、親近感もあり、藤原さんの説明が何より上手だった。ポジティブ思

考、『気づき』を忘れずに会合に臨むということが勉強になりました。 
話し方も上手で分かりやすかったです。 
とてもわかりやすく、よかったです。親教育の話がとても心に残りました。 
地域力の強さを感じました。APUとの交流やいのちの講演もとても興味が湧きました。 
地域との連携があり子供に良い環境が作られていると感じました。 



第２分科会「人権教育」つながりを深めるPTA

由布市立湯布院中学校PTA
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提言はいかがでしたか？

人権をベースにした今回の報告は、これからの学校とPTAの活動の指針になると感じまし
た。 
実践について詳しい説明があり、大変参考になりました。ありがとうございました。 
プロの講演会を聞いたような気がしました！すごい人材のいるPTA執行部だと驚きました  
2人の掛け合いのような進行と提言はとても良かったです。分かりやすく、参考になりま

す。

発表の形式が新しく、楽しく聴かせていただきました。流暢な質問とはっきりとした回答。

楽しかったです。内容も頭に入りやすかったと。 
発表が工夫されており大変わかりやすく素晴らしい取り組みと発表でした。ありがとうござ

いました。」 
内容はもちろん、司会の方との連携が素晴らしかったです。 
面白い提言スタイルで興味が高かったです。ただ、女性の話し方が上手過ぎて気になってし

まいました。 
元アナウンサーの方とのやり取りでの発表が新鮮でした。工夫された取り組みはとても勉強

になりました。 
斬新な発表スタイルで聞きやすかったです！具体的な実践活動もそれぞれ組み合わせたりし

てとても充実しているなと感じました。"親子"で学べるものが多かったので参考にしたいと思
います！ 
コミュニケーションを取りながら学べる活動をされていたので、素晴らしいと感じました。 



第３分科会「教育環境」子どもを取り巻く環境

日出町立豊岡小学校PTA
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提言はいかがでしたか？

地域密着型なところが良かったです。今でこそ定着してますが、初期の数年はギクシャクし

てた事を、当時教員だった元校長先生が語ってましたが、続けて行くことの大切さも学びまし

た。 
ＳＡの取り組み自体は素晴らしいが、PTAの活動かと言われると少しそれていると思った。 
SAについては、学校主体での活動とのことでしたが、PTAで、保護者(特に父親)にも楽しん

で参加してもらえる活動の入口として参考にできるのでは？と思いました。 
大変参考になりました。SAの仕組みをPTA自体に取り入れられようと思います。 
とてもいい取り組みで、勉強になりました。 
SAの活動を通して、地域とのつながりが深まり、PTAの活性化に繋げている事が分かりまし

た． 
PTAの取り組みではなく、学校主体の取り組みであると感じました。 
CAの登録、活動の内容は学校の取り組みでは と感じました。 
課題が明確だったので、協議が円滑に進みました。 
まずは不慣れな発表をしていただいた会長さんに労いの言葉を。大変お疲れさまでした。

内容はSAの説明に終始していたように感じましたし、発表された会長さんもよく把握してい
ないようでしたから「PTA活動の提言」としては少しモヤッとしました。SAというシステムは
非常に良いものだと思いますので、PTAとしてどう関わっているのかや、これからどのような
取り組みを進めていくのかなどに重点を置いた内容にしていただくと良かったなと思います。

余談ではありますが大分市では「地域コーディネーター」という制度の導入が進められてお

り、現在中学校区毎に一人ずつ委嘱されております。学校からの要望を地域、保護者に繋ぐと

いう仕組みは、まさにSAのそれであると感じました。要員を登録制にし、そこへ要望を投げ
かけるという方法はこれから取り入れていきたいと思います。 
長年続くSAの取り組みに驚きと、人手不足で厳しい教育環境をサポートしていただけるこ

とをありがたいなと感じました。 



第３分科会「教育環境」子どもを取り巻く環境

豊後高田市立高田中学校PTA
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提言はいかがでしたか？

PTA加入率の多さにビックリしましたが、職員の方が説明して下さった、広報誌・ホーム
ページなどを活用する事の重要性を学びました。 
苦労されているのが伝わった。 
本校とは土地柄が全く違い、地域とのつながりや保護者のPTA活動に対する理解度の深さに

感服しました。ただ中学校となると、PTAが生徒を直接サポートする活動はグンと減るため、
抱えている課題は同じなのだと共感できる部分がたくさんありました。大会紀要をまたじっく

り読ませていただきます。食べ物の好き嫌いは、人とのつながりに通じていますよね！ 
沢山の活動をしていて大変だなと感じました。

市としても教育に力を入れてるのが伝わりました。 
地域人材の活用をする事で、地域との繋がりが深まっている事が分かりました。 
具体的な活動内容について、PTAの組織としてやっている部分と、学校や個人としてやって

いる部分があり、PTA主体の活動を工夫するとさらによくなると感じました。 
中学校のPTAは小学校とは全く違う。とおっしゃっていましたが、運営に苦慮されている様

子が伺えました。 
これからのＰＴＡ活動のあり方を見つめ直すことができました。 
会長さんは空手道の指導者として参加しておられるということで、これからも末永く活動を

続けられるよう応援しております。 
多くの地域でPTA組織の見直しが必要とされていることを知らされ、問題の共有の必要性を

感じました。 



第４分科会「広報・地域連携」家庭・学校・地域のふれあい

竹田市立竹田小学校PTA
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提言はいかがでしたか？

とても分かりやすい発表でした

私たち、保護者、教職員が、何を学び、繋がりを持つのかを討議したい。そこを踏まえての

討議になると、発表後の議論に厚みが増すのではないかと感じた。

中学校より小学校のほうが、地域と繋がってるなぁと感じました。校区の広さを考えれば当

然かなとも思います。

沢山の地域との関わり合いがあるのも関わらず、まだ繋がりを自覚できていない現状がある

という事に少し驚きましたが、蛍送りや瀧祭など長く続いている行事がある事は素晴らしいと

感じました。私共の地域は、コロナ禍の数年のせいで色々な行事がなくなったり簡素化されて

伝統的な地域との関わり合いが希薄になってきています。改めて家庭と学校と地域のふれあう

活動が大切だと認識させられました。ありがとうございました。

学校、家庭、地域が密着した形で子育てを出来ていて、素敵な環境だなぁと思いました。

PTA活動が低下しているところが多い中、子どもたちのためにという思いをもった方々がた
くさんいることに羨ましさを感じます。PTAの必要性はやはり活動からうまれることを強く感
じました。

児童が24名しかいない小学校です。児童数が少ないということは、学校・保護者の人数も少
ないので、地域の人の協力なしでは出来ないことも沢山あります。学校・保護者・地域が一緒

になって児童を支えていることを、もっと保護者が理解して感謝をしないと、どんな伝え方を

しても伝わらないと思います。一緒に行事を行ったりすると良いですね。うちの地区は、地域

の方も一緒に運動場の整備をしたり、草刈りをしたり、運動会の準備をしたり、野菜を植えた

り、田植えまでしています。

お話がとても聞き取りやすく、分かりやすくてとても良かったです。地域の方々が子供たち

のために100円ずつ合わせて18万円ほどの協力があるというのを聞きとても大きな支援だと思
いとても驚きました。他にため沢山の支援があると思いますが、

提言者の方もおっしゃっていた様に

協力支援されていることを、みんなが正しく知って活動して行くことは、とても大切なことだ

と思いました。

学校行事に保護者や地域の方々が、長年、深く関わっている様子がよく分かる発表だったと

感じました。ありがとうございました。

小規模校ならではの地域との連携が出来てるのが良かった。



第４分科会「広報・地域連携」家庭・学校・地域のふれあい

佐伯市立昭和中学校PTA
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提言はいかがでしたか？

とても分かりやすい発表でした 
生徒の思いを形にするための大人のサポートの仕方が素晴らしく、勉強になりました。 
私たち、保護者、教職員が、何を学び、繋がりを持つのかを討議したい。そこを踏まえての

討議になると、発表後の議論に厚みが増すのではないかと感じた。 
子どもたちの凄さを感じました。意識の高さが伝わってきました。 
生徒企画による自主防災キャンプのお話は私の長子と同学年という事もあり、聞いていて感

涙しました。直談判をされた生徒達に心を動かされ、頑張る子供達のために家庭と学校と地域

が１つになった素晴らしい取り組みだと思いました。こんな風に子供達に協力出来る環境が

あった事、聞いていて羨ましくもなりました。また制服のリユースの活動のお話も参考になり

ました。自分達の学校でもやってみたい取り組みです。素敵で貴重なお話の数々、ありがとう

ございました。 
中学生からの防災研修の話は、素敵な話でした。子どもたちの事を考えて運営協議会でプレ

ゼンをさせてくれた校長先生。そして、その話を真剣に聞いて協力された地域の方や保護者の

方。本当に子は宝という言葉がピッタリだと思いました。 
子どもたちの思いを大人がいろんな角度から支援していくことはとても大切だと思います。

その思いを吸い上げる組織づくりが必要であり、そこにPTAや地域が後押しをしていけるとい
いですね。今後の継続した取り組みを望みます。 
子供達の行動力にとても驚き感心しました。そしてそれを認めてあげた大人達もすごいと思

います。この子供達は自分の生まれ育った地域を、大人になってもきっと好きでいてくれると

思います。またリユースに関して、いま自分達の学校も直面している問題です。閉校すること

で、統合先の小学校には制服がありますが、高学年にとっては制服を買うのがもったいないと

いうことで教育委員会が制服を集めるという話ですが、回収率はあまり良くないと聞きます。

もう譲る人が決まっていたりするそうです。 
提言者の方の、話し方、気持ちがとても伝わってきて、分かりやすかったです。自主防災

キャンプの、生徒たちの我慢していた気持ち、思い出を作りたいという思いがとても伝わって

感動しました。改めて、私自身もＰＴＡ活動で、子ども達のためにできることを考えて、協力

して、子供たちが充実した学校生活にできるように活動して行きたいと思いました。 
学校運営上の事項を、学校運営協議会で協議し決定していったこと。まさしく、学校運営協

議会が本当に機能していると感じました。素晴らしい学校、PTA、地域だと思いました。発表
ありがとうございました。 
生徒自ら提案したり、体操服のリユース活動が良かった 



竹田市大会について
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大分県PTA研究大会竹田市大会の全体をとおし、
あなたの満足度を教えてください。

他の学校のPTA活動を参考にできるので勉強になります
分科会の内容が一分、持ち帰ると活動縮小に向けて進んでいく内容だった。できればコロナ

禍を乗り越えて継続や拡大できている事業やこれからを見越した新たな取り組みなどポジティ

ブな内容にしていただきたい。良い内容ももちろんあるので大会にくっつけるより、webや動
画で見れるようにしてはどうでしょうか。単P執行部メンバーなどと共有しやすくなります。
こういった大会の必要性が本当にあるのか今一度考えていただきたい。色々言ってすみません。

準備していただいた大会関係者の皆様寒い中お疲れ様でした。ありがとうございました。

とくにありません

喫煙所は設けた方がいいと思います。竹田に来たのに全く竹田を感じる事ができなかった。

とても残念です。

大変参考になりましたありがとうございました

会場が寒かった。感染症対策を考えるならば、マスク着用を勧めるべきではなかったかと思

う。

感染症対策からか周囲のドアが空きっぱなしで寒かった

分科会の各報告は、ほんとにためになります。又お父さん達の協力を欲してる所など、どこ

も同じ悩みを持ってる事も分かりました。子ども達の為の集まりですが、出来ればいつか『ど

うすれば保護者のテンションが上がるPTAになるか！』と言う感じのお話しがあれば嬉しいで
す。

最後からの指導助言者のコメント、理想が高すぎですし、上からの物言いに聞こえて残念な

気持ちで帰ることになった。保護者側のPTAの現場を知っているのか疑問。事例をみてくださ
いって助言は表面上だけの話に聞こえる。知りたいのはそこに行くまでの見えないプロセスで

は。

お世話くださり、感謝しております。平山さまの歯切れの良い助言もよかったです。

分科会の会場移動が不便でした。別会場を設けるよりは、分科会の数を減らしても良いので

は？

分科会１に参加しました。提言者の方々の説明はわかりやすく、日々の取り組みが良くわか

りとても参考になりました。今回のWell-Beingというテーマはとても大きなものでした。人そ
れぞれ、また置かれた環境や、その時々で感じるWell-Beingが違いますが、PTAとして、間接
的ではあっても、如何にそれを支援できるかという視点が大切だったのではないかと思います。

その際、PTAとして２つのアプローチができる気がします。一つは、保護者や家庭の困りごと
をサポートするというアプローチです。今回の例では、緑丘小学校のリサイクル活動や、竹田

南部中学校の弁護士によるメディア研修会の開催なども、保護者にとっては支援の一つになる

と思います。またTeamsを利用したリモートによる情報提供も利便性を高め、ストレスが減る



Teams
ものと思われます。これらのことは、小さなことですが、親を支援し子どもとのWell-Beingな
環境づくりに貢献できるものでしょう。もう一つは、個々の家庭や個人では実現できないこと

の支援です。多くの保護者や地域の力を借りることで、子どもたちに、感動や躍動感、達成感、

人と人とのつながりの素晴らしさなどを経験させてあげることでWell-Beingに貢献できると思
います。具体的には、さまざまな行事やイベントの開催、また地域の人と子どもをつなぐ取り

組みなどを行いながら、子どものWell-Beingを高め、ひいては大人のWell-Beingにつなげてい
くことがポイントだと思います。また、メディアルールを全体で決めるなど、個では設定し難

いテーマをサポートすることも良いのではないでしょうか。実際どこのPTAもすでにしっかり
取り組んでいることだとは思います。PTAの入会率や、イベントの参加者数、アンケートの回
収率などなど、課題ではありますが、数字にこだわりすぎるよりも、PTAとして、Well-Being
な活動を発信し続けること、それ自体に価値があると思いますし、そのことで、前より少しで

もWell-Beingな生活が送れる人がいたならば、その家庭の親と子の関係性は良いものとなる気
がします。今回、私自身、今一度それを確認できて大変良かったです。他の分科会の内容も知

る機会があれば有難いと思いました。スタッフの皆さん、大変お疲れ様でした。大変有難うご

ざいました。

みなさんボランティアでやっているので、開催時間を昼までにして欲しいです。なり手不足

が深刻化する中で、今の状況では次の会長になる方に申し訳ないです。

会場までに案内の方がおられたが、矢印などが見えず分かりづらかったです。

会場近くの交差点に立たれてた方で、矢印がとても分かりづらい方がいたので、少し気をつ

けて立たれた方が良いと思いました。

講演会無しの午前中開催はとても良かったです。午後は竹田市内を少しめぐり、明るいうち

に野津原を抜けてドライブしながら帰宅できました。

帰宅後も家族との会話やプチお出かけもでき、教職員として参加する負担感も大幅に軽減され

たなと感じました。

幼・小・中学生の保護者が、。感染症流行の中、子どもたちに留守番をさせ、往復時間が、

開催時間より長い大会に参加することが、幸せなのだろうか？っと県PTA 会員の皆様に問いた
いです。竹田市の教頭先生方、保護者の皆様の御尽力には感謝申し上げます。

会場や道案内などのスタッフの人達がとても素晴らしかったです。

会場も素敵な場所でよかったです。参加させていただきましてありがとうございました。

朝早い時間帯に交差点脇に立ち、誘導ありがとうございました。が、植え込みで見えなかっ

たり、肩に掛ける誘導矢印が本人の動きにより変わったりと。 見える位置で固定してはと思

いました。グランツたけた、凄く綺麗な場所でした

大変有意義な時間を過ごす事が出来ました。竹田市のみなさんありがとうございました。

実行委員会の皆様、ありがとうございました。参加の皆さんは、とても充実した様子でした。

心から感謝申し上げます。

寒い中での誘導、駐車場の整理等、運営も含めまして、誠にありがとうございました。

お世話をしてくださった竹田市P連及び関係者の皆様、ありがとうございました。
いろいろと準備が大変だったと思います。お疲れさまでした。

なし

各交差点での案内（矢印）が見づらかった。1,ピンクのジャケットと赤の矢印が同化してい
るようだった。2,人が矢印を掛けていたのでその人が動くたびに矢印も動くのでわかりずら
かった

内容は参考になる。ただし、teams含めた検討も良いかと。
今回初めて大分県PTA研究大会に参加させていただきました。遠方の為、場所も分からず着

くまで不安でしたが、行く道の先々に関係者の方々が立ってくださっていて安心して会場まで

行く事が出来ました。この会を開催するにあたり準備や運営等、沢山の方々のご尽力に感謝い

たします。おかげさまで素敵なお話を聞く事ができ、大変勉強になりました。ありがとうござ

いました。

大会自体はとてもよくまとまっていて良かったです。一点だけ、会場までの案内が立つ位置

が微妙に分かりにくく、会場まで不安がありました

準備に携わってくださった方々、本当にありがとうございました。寒い中、道路での道案内。



準備に携わってくださった方々、本当にありがとうございました。寒い中、道路での道案内。

とっても助かりました。

会場のアテンドから、施設、抜け目がなくとても完璧でした。

素晴らしい大会でした。関係各者の方々は、本当にお疲れ様でした。様々なことを参考にさ

せていただきたいです。

二年間の研究準備ありがとうございました。

スタッがとてもていねいにいろんなことに対応されている姿が印象的でした。ありがとうご

ざいました。

竹田市大会実行委員会の皆様大変お疲れ様でした。良い研修大会をありがとうございました。

朝早くからの送迎に感謝しています。ありがとうございました。

県内の小中学生で、不登校が3000人いて、25人に1人が不登校だと聞いてびっくりしました。
市長の挨拶が、大きな声ではっきりしていて、聞きやすかったです。

心あたたまる歓迎をいただきありがとうございました。

自分の地区以外のことを学ぶ良い機会となり、とても勉強になりました。大人になってもま

だまだ学ぶことが多いです。これからまた何かの役に立てていけたらと思います。

ありがとうございました。

昨年の宇佐市大会で実行委員をさせていただいたので、竹田市の小中学生の数（家庭数）を

考えると実行委員の皆さんのご苦労は大変なものだったのではと感じました。研究大会は意義

あるものだと思いますが、大会実施市P連は、家庭数を鑑みて近隣の市P連と合同でするとか
でもいいのでは？と思いました。竹田市P連の皆様、お疲れ様でした。寒い中、朝早くから準
備、交通整理ありがとうございました。

仕方のないことだとは思うが、遠かった。

今どきはナビゲーションを頼りに会場へ向かいますから案内もさほど必要ないのかも知れま

せんが、分科会へ移動の際には道を間違えていないか少し心細くなりました。

実行委員、各役員の方々、発表者の皆さま、ありがとうございました。

天候を心配しましたが、素晴らしい天気となり、また、立派な会場でびっくりしました。私

は第4会場でしたので、移動に少し苦労をしましたが、素晴らしい大会でした。竹田市P連の皆
さんお疲れ様でした。ありがとうございました。



大分県PTA研究大会について
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次回以降、機会がありましたら

大分県PTA研究大会に参加を希望しますか？

参加したくない 是非参加したい



PTAが任意になり、加入者が減少しているで他県では解散している県PTA連合会もあると報
道で見ています。昨年から2年間出席していますが、次年度以降もこの規模での開催が必要な
のでしょうか？今後加入者が減少し、会費も減っていく中で同規模の開催は近い将来難しいと

思います。また、各地域での持ち回りをしているのは、地域振興や観光活動などにも寄与しよ

うといているのかと思いますが、一方で参加している方から見ると開催地域で経済効果になか

なか繋がっている様には感じられません。たとえば、終日開催にして、地域の商工会や商工会

議所などと連携し、催しや物産展、PRブースなどを併設してみるなど地方開催のメリットを
活かせる会にすると良いかと思いました。

提言校はもっと特色ある学校にすべきだと思う。 
朝から来る意味のあった大変有意義な大会でした。ありがとうございます。 
開催地が遠方なのはキツいです。 
これだけ大規模な大会を運営するのは凄い大変だと思います。保護者の負担を減らすため

に、開催場所の方達をどのようにまかなうかを是非これからの課題として、この有意義な会を

持続して頂ければと思います。 
他の人がPTA嫌いになる理由が今日わかりました。ありがとうございます。
お疲れ様でした。ありがとうございました。レポートは１本にして、たっぷり情報交換がが

できると、学びがより深くなると思います。 
PTA活動に参加されない家庭が多くならないことを願います。
 特にありません。 
輪番制ではなく毎年一番会員数の多い大分市開催が良いのではないかと思います。 
幼・小・中学生の保護者が、。感染症流行の中、子どもたちに留守番をさせ、往復時間が、

開催時間より長い大会に参加することが、幸せなのだろうか？っと県PTA 会員の皆様に問いた
いです。竹田市の教頭先生方、保護者の皆様の御尽力には感謝申し上げます。 
研究大会、参加させていただくと学びが多くとても良いと感じる反面、発表校の準備から発

表に至るまで、忙しい毎日の中大変だと思います。だから、どの様にしたら良いかという案は

思い付きませんが、これからの時代にあったものがないか、考えていかなければならないので

はと思うのが正直な気持ちです。 
いつも、なかなか自身の発想の中で深く感じることの出来ない提言をご拝聴させてもらいあ

りがとうございます。このような内容を、それぞれが各家庭に持ち帰り、長く続けられたら、

何かが少しづつ変わっていくのかなと思いました。思い出すうちは、実践し続けたい！

昨年の神田先生の講演会がすごく心に残っていたので、そういったなかなか聞けないような

お話の講演会があれば良かったです。 
PTAの活動を通して、保護者のwell-beingを高める事が、子ども達のwell-beingを高める事に

繋がっていくのではないかと思いました。 
より魅力あるPTA活動にしていくために、組織としてどうしたいのかが不明瞭である。各分

科会の討議の柱を定め、それにそった論議が必要である。 
次年度以降も、よろしくお願いします。 
特にありません 
大会に関わった方々、お疲れ様でした。 
副会長になり数年経ちますが大分県PTA研究大会に参加したのは初めてです。今までは、予

定が合わずに断念さておりました。初めての参加ですが、とても参加する価値があったと思っ

ています。ありがとうございました。 
とても素晴らしい活動という事を初めて知りました。うちの学校ではPTAの役員参加のた

め、今後この会合に参加された方は学校で保護者に共有をしてほしいと思いました。 
お疲れ様でした 
準備や片付け含めて大変なことが多く、負担を感じる方もいらっしゃるかもしれません。し

かし、子ども達のため、地域のためなどを考えると非常に貴重な機会となるため、今後も継続

していただきたいです。 
リモートでも参加する方法をご検討願います。 



会員の減少があり参加者も年々少なくなっています。しかし、参加すると必ず得るものがあ

ります。できるだけ多くの方々が参加して行けるように、今後も継続していってほしいと思い

ます。竹田市P連の皆さんお疲れさまでした。ありごとうございました。 
時期がインフルや雪の影響があるのが気になります。特にインフルは帰った後もうつってい

ないかと心配になります。あと会場が離れていると移動する方は大変ではないかなと。

講演会もあると為になって良いなと思いますが、開催場所が遠いと往復に時間かかかり過ぎる

ため1日開催がいいと言えないなとなってしまいます。 
開始前に、司会の方が、参加者に向け、私語をひかえるよう、言った方が良いと思います。

団体で来ている人達は、楽しくて、つい話してしまうかもしれませんが、自分は1人で参加し
ていたので、頭の後ろでうるさいなぁ～と思いました。休憩時間は、どれだけしゃべっても良

いですが、発表中は、静かに聞いていてほしいです。 
先に記載した通りです。開催方法については、せっかく県下より多くの会員が集まるので研

修会（講演会）があると良いのかなと思います。が、日曜開催なので遠方から来る方にとって

は大変かなとも思います… 
当日に向けての長い間の準備、大変お疲れ様でした。とても良い内容だったと思います。た

だ、わざわざ遠くから来ていただく方にとっては，せっかくの機会なので，講演会もあったほ

うがよかったのではないかとも思いました。その一方で、昼に終わったので、ゆっくり竹田で

昼食をとって、散策などをしていただいて帰っていただけるというのもこの大会の魅力の一つ

だと思いました。実行委員の皆様，酒井さん、本当にお疲れ様でした。 
実行委員のみなさまお疲れ様でした！ 
県全体となるとPTAに対する地域毎の温度差等はあるかと思いますが今後ともよろしくお願


